

# PROCES VERBAL de L'ASSEMBLEE GENERALE

## de l'AOP du 4 DECEMBRE 2015

Mr Jean-Marie DELAPORTE, Président de l'AOP ouvre l'AG à 15h30 avec à ses côtés les membres présents du conseil d'Administration de l'AOP, membres du bureau.

Il est procédé au décompte des membres de l'AOP présents ou représentés : Nb 38.

La présidence de l'AG et son secrétariat sont assurés par le Président de l'AOP  
Le Président prononce un mot de bienvenue et rappelle l'ordre du jour de cette AG:

1. Approbation du Compte Rendu Assemblée Générale 2014.
2. Rapport moral par le Président Jean Marie DELAPORTE.
3. Rapport Financier par le trésorier Thierry KRIEG,
4. Publications : PELICAN & Flash par Hervé KERFANT
5. Activités : Sorties C.R. 2014/2015 et Projets 2015/2016 par Monique HEBRARD
6. Activités : Voyages C.R. 2014/2015 et Projets 2015/2016.par Hélène DARCC
7. Site internet : 2014/2015 et Projets 2015/2016 par Jean-François DEVILLERS
8. Questions diverses & Clôture de l'Assemblée Générale

### **1 - Approbation du Compte Rendu Assemblée Générale 2014.**

Le PV de l'AG du 5 décembre 2014 est soumis à l'approbation des membres de l'AG présents ou représentés :

-Aucun vote contre, aucune abstention, et approbation à l'unanimité.

### **2 - Rapport moral par le Président Jean Marie DELAPORTE.**

Le Président déclare que cette AG, peut rappeler la COP 21 qui vient d'ouvrir, en la baptisant AOP 32, et développe les points suivants :

La crise du pétrole, le baril à 50 USD frappe de plein fouet notre industrie, à la fois les compagnies pétrolières et parapétrolières, et notre amicale est bien consciente des problèmes causés par les fluctuations des cours, et pour cela a appelé un brillant économiste spécialiste des Matières Premières, Philippe CHALMIN pour la conférence qui va suivre l'AG.

La Situation financière de l'AOP est saine en dépit des "non renouvellements" Thierry KRIEG vous en parlera tout à l'heure.

Le Bureau de l'AOP est dynamique, déterminé, et poursuit ses tâches comme nous allons vous en parler tout à l'heure.

Le site WEB est maintenant opérationnel. Jean-François DEVILLERS va vous en parler

La communication par Flash et Pélican reste dynamique ; Hervé KERFANT nous a fourni un point précis de cette activité de rédacteur en chef qui devra d'ailleurs être remplacé d'ici un an.

Nous organisons de beaux voyages : Hélène DARCC vous en parlera

Nous organisons de belles visites : Monique vous en parlera

Le président indique qu'un document résumant ces activités sera émis auprès des adhérents attaché au PV de l'AG 2015.

Enfin, Jean-Marie DELAPORTE renouvelle les remerciements de l'AOP à SUBSEA 7 pour l'hébergement durable du bureau de l'AOP et des services rendus.

La parole est alors passée aux différents membres du bureau, selon l'agenda prévu.

### **3 - Rapport Financier par le trésorier Thierry KRIEG,**

Le rapport ci-dessous est présenté et soumis à l'approbation de l'AG qui en prends acte et l'approuve.

Rapport du Trésorier :

#### **Adhérents**

Nous avons enregistré pour l'exercice 1<sup>er</sup> octobre 2014 au 30 septembre 2015 un total de 190 adhérents dont 31 gratuits. Ceci est à comparer aux 230 adhérents (dont 41 gratuits) de l'exercice précédent. L'érosion provient des décès, de non-renouvellements et enfin de radiations suite au non-paiement de cotisation pendant plus de 2 ans. Il faut noter que les lauréats de l'Energia Challenge ne montrent que très peu d'intérêt pour l'AOP. Les nouvelles adhésions ne compensent pas ce phénomène.

|                 | 2014-2015 | 2013-2014 |
|-----------------|-----------|-----------|
| Retraités :     | 159       | 161       |
| Actifs :        | 25        | 24        |
| Sympathisants : | 5         | 44        |
| Bienfaiteur :   | 1         | 1         |

Indépendamment de l'érosion du nombre des adhérents, nous enregistrons une progression des cotisations à 8 650,00 € contre 7 630,00 € l'année précédente

#### **Principales activités**

Comme décidé lors de la dernière AG, le compte HSBC a été clôturé et un nouveau compte a été ouvert auprès de la Société Générale à Neuilly.

Nous avons reçu 46 959,16€ d'HSBC dont 45 000€ ont été placés sur un compte sur livret.

En début d'exercice, nous avons réglé et soldé des activités relatives à l'exercice précédent, comme les festivités du Trentenaire de l'AOP (-150,00€), le voyage en Crète (- 497,10€), L'ENERGIA CHALLENGE (-5 000,00€) et les frais liés à la clôture du compte HSBC (- 234,19€). L'Assemblée Générale de décembre 2014 a réuni 37 participants et enregistré un déficit de :  
- 2 614,57 €.

Le déjeuner suivant la messe du souvenir a réuni 16 personnes et enregistré un déficit de :  
- 52 €

La visite du Musée Maillol (13 participants, coût 325,00€), le voyage à Toulouse (11 participants, coût 2 538,00€) et celui en Croatie (23 participants, coût 31 085,00€) ont été parfaitement équilibrés.

La finalisation du site web a représenté une charge 1 990,25 €

Les autres dépenses sont signalées dans l'annexe jointe.

#### **Trésorerie**

Nous avons 45 000,00€ sur le compte sur livret et 1 652,29€ sur le compte courant. Ceci représente une diminution de 4 339,37€ par rapport à l'année précédente, soit moins que notre dernière contribution à l'ENERGIA CHALLENGE. Ceci signifie que hors l'ENERGIA CHALLENGE, les cotisations sont, pour le moment, plus que suffisantes pour couvrir les dépenses courantes. C'est la raison pour laquelle nous maintiendrons les cotisations à leur niveau actuel au moins pour une année supplémentaire.

Thierry KRIEG

## Récapitulatif des mouvements 2014-2015

|   |                   |
|---|-------------------|
| <b>Solde initial HSBC au 01/10/2014</b>     | <b>5 151.62 €</b> |
| Reçu de Livret A HSBC                       | 46 318.57 €       |
| Transfert à compte sur Livret Soc Gén       | -45 000.00 €      |
| Solde des 30 ans de l'AOP                   | -150.00 €         |
| Solde voyage en Crète                       | -497.10 €         |
| Energia Challenge                           | -5 000.00 €       |
| Frais Bancaires HSBC                        | -234.19 €         |
| Cotisations adherents 2014-2015             | 8 650.00 €        |
| Assemblée Générale 2014                     | -2 614.57 €       |
| Messe du Souvenir                           | -52.00 €          |
| Musée Maillol                               | 0.00 €            |
| Voyage à Toulouse                           | 0.00 €            |
| Voyage en Croatie                           | 0.00 €            |
| Site Web                                    | -1 990.25 €       |
| Abonnements                                 | -245.00 €         |
| Papeterie                                   | -873.39 €         |
| Frais Généraux                              | -1 671.40 €       |
| Acompte Musée du Chocolat (exercice 2016)   | -140.00 €         |
| <b>Solde Société Générale au 30/09/2015</b> | <b>1 652.29 €</b> |

### **4 - Activité de la Communication AOP (AG 2015)**

#### **Le Pélican**

J'ai assuré la parution de notre revue en cette année 2014-2015 comme je l'ai fait depuis le n° 42 ! Ma promesse de faire paraître 4 Pélicans a été tenue et comme les 4 saisons de Vivaldi nous avons eu le n° 69 l'Automne 2014, le n° 70 l'Hiver 2014, le n° 71 le Printemps 2015 et le n° 72 l'Eté 2015. Je devrais même y ajouter le n° 73 l'Automne 2015 car notre exercice s'arrête au 31 septembre chaque année comme le trésorier vous le dira !

La réalisation de ces Pélicans est **trop souvent** une prouesse. Le manque d'articles techniques, ou autres m'oblige à faire paraître des récits de voyage bien souvent du siècle dernier ou de rechercher des articles techniques comme « Premier Calcul dans l'Antiquité » dont la dernière partie paraîtra dans le n° 74 l'Hiver 2015.

Il faut donc que chacun de vous deveniez écrivains/narrateurs sur VOS sujets, VOS passions, VOS hobbies, VOS connaissances, VOS aventures. Il faudrait que chaque Pélican nous informe sur de la technique, sur des problèmes/devinettes, sur des voyages, sur l'histoire, sur des jeux,

Adressez vos articles, votre papier sous forme d'un fichier par mail à [hervé.kerfant@sfr.fr](mailto:hervé.kerfant@sfr.fr) . Mais je sais aussi que vous n'êtes pas tous avec un ordinateur, alors trempez votre plume dans l'encrier et adressez-moi vos écrits et vos photos par la poste (je garantis de vous les retourner très vite).

### **Le Flash,**

Depuis déjà 3 ans avec le n° 111, j'assume aussi la rédaction des Flash, la relève de notre ami James GARAN. En 2014/2015, nous sommes passé du « Flash n° 128 novembre 2014 » au Flash n° 133 édité le 15 septembre 2015. Seulement sept numéros en un an, mais c'est beaucoup de travail. Pour chaque flash, il faut collecter les informations, chose pas aisé bien souvent.

Le Flash doit être un lien entre nous et informer sur les activités de l'AOP mais aussi sur ses membres. Pour que le Flash vive, chacun doit m'adresser Ses nouvelles, Ses recherches, Ses annonces familiales ou autres à faire paraître. Pour que les informations ne soient pas trop vieilles, je préparerais, avec votre aide, un Flash qui soit édité le plus souvent possible, idéalement un Mensuel. Faites comme pour le Pélican pour m'adresser vos informations.

Je me suis attaqué également à la revue de la presse spécialisée pour y relever les informations : offshore, éoliennes, etc ... Cette revue de presse est aussi lisible au jour le jour sur notre site et reprise dans chaque Flash pour vous qui n'accédez pas au site.

Vous pouvez retrouver en couleurs la revue de Presse, le Flash ou le Pélican sur notre nouveau site internet : [www.a-o-p.org](http://www.a-o-p.org)

### **Le fichier et l'annuaire**

J'ai dû encore tenir à jour le **fichier AOP** qui me permettait d'éditer :

- Les jeux d'étiquettes pour les expéditions des Flash et des Pélican.
- Chaque année un annuaire avec les photos des adhérents, quand je les ai ! Le dernier annuaire a été édité en février 2015 quand la majorité des adhérents à renouveler leur adhésion.

Toutes ces tâches de communication de l'AOP sont sans aucun doute très intéressantes mais le temps passe et je fatigue car je donne beaucoup trop de mon temps depuis 2000 à l'Amicale. Pour des raisons familiales, je ne suis pas avec vous aujourd'hui. Cependant je vous confirme que je ne solliciterais pas vos suffrages en 2016, année électorale pour l'AOP. Je renoncerais donc définitivement à mes fonctions en décembre 2016. Il ne me reste qu'un an pour transmettre le flambeau à mon successeur. Je l'accueillerai bien chaleureusement ! Venez m'aider et prendre la relève pour assurer la SURVIE de l'Amicale. 16 ans c'est beaucoup pour un bénévole !

Hervé KERFANT,

Responsable des Communications AOP

## ***5 - Activités : Sorties C.R. 2014/2015 et Projets 2015/2016 par Monique HEBRARD***

### **En 2015**

- Le 27 janvier : Musée Maillot – 13 personnes et repas
- Le 16 avril : ECOLE VETERINAIRE ET MUSEE FRAGONARD – annulée par manque de participants
- Le 8 octobre : musée du CHOCOLAT : 9 participants

### **En 2016**

- Visite du Collège des BERNARDINS
- A l'étude : Domaine de Sceaux

- Ecole des Beaux-Arts
- Avec M.C. CHEVALIER : visite d'une exposition temporaire

Le nombre des participants étant faible, il est difficile d'organiser et de retenir une sortie

## **6 - Activités : Voyages C.R. 2014/2015 et Projets 2015/2016 par Hélène DARCO**

**En mai 2015** les Amis d'Entrepose ont fêtés leurs 25 ans d'amitié. Un grand merci à René PELTIER de la part des 24 participants à la Croisière de la Vallée de la Seine.

**En mars 2015**, un court séjour à TOULOUSE a été proposé avec visite des sites de montage **AIRBUS** et la découverte de la **Ville Rose** ; nous étions 11 à cette visite.

En soirée, nous nous sommes retrouvés à 13 pour cette journée ponctuée d'un excellent dîné.

**En septembre 2015** nous sommes allés en **CROATIE / MONTENEGRO / BOSNIE-HERZEGOVINE**. Beau voyage, très sympa et appréciés par les 24 participants.

**Pour 2016**, nous étudions deux nouvelles destinations :

Court séjour à **BRUGES** (mars).

Septembre 2016, la **SICILE**.

En ce qui concerne les Anciens et Amis d'Entrepose, Hugues SOUBIES et Jean-Paul GIROUD vous propose **VICHY** du 30 mai au 03 juin 2016.

Merci à tous de ne pas hésiter à participer, à commenter et/ou de donner de nouvelles idées afin de pouvoir continuer à programmer de beaux voyages.

## **7. Site internet : 2014/2015 et Projets 2015/2016 par Jean-François DEVILLERS**

Voici désormais plus d'un an que le nouveau site Internet s'expose sur la toile...

Après les atermoiements et hésitations dues à la prise en main des outils de gestion de ce site, l'Amicale vogue désormais sur les flots du net au gré du quotidien ... enfin presque parce que vous aurez sûrement noté que des textes incompréhensibles subsistent encore ici ou là et que les « actualités » comme nos publications « papier » tardent à y trouver leur place...

Aussi, je vous remettrai en mémoire que de nombreuses données nous ont échappé lors de l'agonie de l'ancien site et qu'il nous a fallu les compléter et les mettre à jour. Cela a concerné principalement vos données personnelles destinées au carnet d'adresses du site, celles-ci ayant pu échapper aux investigations de sauvegarde menées par IMPLICIT Web et je vous rappellerai que ce nouveau site est plus riche et nécessite au moins autant de travail que l'ancien, tant pour son « quotidien » que pour son évolution.

Ceci étant, nous y travaillons régulièrement et pour faire vivre ce site tant en visibilité publique que pour la partie privée, il faut que du contenu « sorte » ... du texte, des histoires, du vécu ... et pas seulement pour réactiver des articles déjà parus. Pour la part de nos métiers, récolter des informations sur l'évolution de l'offshore pétrolier et gazier ! Récolter des informations et faire connaître les nouvelles techniques, et ne pas hésiter à participer aux débats d'idées sur le devenir énergétique car nous avons à l'AOP le privilège de savoir « de quoi on parle » à travers la somme de compétences que vous portez et vous nous apportez.

Il est nécessaire que la vie de l'amicale trouve sa place sur la partie Publique : montrer que nous existons au milieu de toutes les actualités des désormais nombreux domaines de l'Offshore, afin de donner envie aux lecteurs occasionnels d'en savoir plus, et pourquoi pas de nous rejoindre par une adhésion ...

Il est aussi nécessaire de faire vivre la partie Privée du site : des nouvelles des anciens à échanger ? ... une sortie à faire connaître ou à rapporter avec texte et photos ? ... une anecdote

à raconter ? ... une bonne blague à partager ? ... Il faut là encore en donner l'envie à nos adhérents avant de les solliciter ... et ça demande de s'investir ...

Oui, tout cela demande de l'investissement personnel ... donc du temps. Et quand bien même nous en disposons et que nous en avons la volonté, il faut bien voir aussi que cette charge doit être partagée équitablement avec la vie de famille.

Patrick et moi nous sommes investis dans cette démarche en affirmant depuis le début qu'il fallait retrousser les manches et convaincus que notre capacité de communication serait amplifiée au passage de cette nouvelle version de notre site internet.  
Dans cette démarche, un renfort nous est déjà parvenu en la personne de Tommaso BRACCO qui nous rejoint en tant qu'administrateur web.

Il n'est pas nécessaire de se précipiter... en parallèle il faudra aussi aller encore plus loin pour faire adhérer ceux de SUBSEA 7 qui approchent de la retraite ... ou de la sortie, comme en 1984 ... mais pas seulement eux et pas seulement chez SUBSEA 7.  
Il reste aussi à trouver le meilleur moyen de gérer efficacement nos adhérents à travers nos différents « fichiers » et notre Annuaire publié et à mener une réflexion sur le stockage de notre site : Serveur dédié géré par AOP ou bien recourt au « cloud » en totale dépendance ...

Il faut s'approprier sans exclusive tout ce que l'Offshore fait et sait faire pour approcher encore d'autres acteurs et pas seulement les majors du pétrole : la construction navale, la Marine Nationale avec ses nouvelles missions et ses nouvelles technologies, les acteurs de l'énergie aussi ...

Ce nouvel outil peut nous y aider et nous, administrateurs web, avons l'ambition de progresser dans la maîtrise de son efficacité ... mais cet outil aussi évolué soit-il ne fera pas le travail à notre place.  
Nous avons perdu un bon nombre de nos adhérents sans en recruter beaucoup et quelque part, c'est un risque pour l'AOP ... nous y perdons aussi des forces ...

## **8 - Questions diverses & Clôture de l'Assemblée Générale**

- Un point nous est fait par Antoine Borelli sur le Concours Energia Challenge maintenant piloté par nos amis du GEP-AFTP
- Il est rappelé aux membres de l'AOP qu'un site de réceptions et conférences est à disposition de ses membres, en l'occurrence le Club des Entrepreneurs où se tient l'AG de ce jour.

A 16h 30, l'ordre du jour étant épuisé, le président déclare l'assemblée générale close et invite ses membres à la conférence de Philippe CHALMIN dont le titre est :

- « Pétrole et Marchés mondiaux : pour qui sonne le glas ? »